

Der Ministerialbeauftragte
für die Realschulen in Schwaben
- Praktikumsamt -



Nachtrag zur Schulleiterdienstbesprechung: Praktika

Sehr geehrte Schulleiterin, sehr geehrter Schulleiter,

die Zahl der Studierenden, die an der Universität Augsburg das Lehramt an Realschulen anstreben, hat sich bei etwa 1200 eingependelt. Die Anzahl der Praktikantinnen und Praktikanten bleibt also konstant.

Inzwischen haben alle, die das Studium im Geltungsbereich der alten Lehramtsprüfungsordnung begonnen hatten, die beiden dreiwöchigen Blockpraktika absolviert. Nach der neuen LPO 1 tritt an die Stelle der beiden Praktika das 150 – 160 Stunden umfassende pädagogisch-didaktische Schulpraktikum. Dieses begann bisher in Schwaben mit dem Schuljahr im September, ein Start zum Schulhalbjahr war nur in begründeten Ausnahmefällen möglich. Die Studierenden hatten also, wie in den Ausführungsbestimmungen vorgesehen, für das Praktikum bis zu 2 Semester Zeit, ohne dass es zu Überschneidungen alte Praktikumsgruppe / neue Praktikumsgruppe kommen konnte. Diese für alle Seiten wünschenswerte Lösung kann wegen des doppelten Abiturjahrgangs leider nicht aufrechterhalten werden. **Die Studierenden haben ab sofort auch in Schwaben die Möglichkeit, zum Schuljahresbeginn und zum Halbjahr mit dem pädagogisch-didaktischen Schulpraktikum zu beginnen.** Ich hoffe auf Ihr Verständnis und Ihre Unterstützung.

Positiv wirkt sich die LPO I neu für die meisten Zweitprüfer aus. Im 1. Staatsexamen fällt ein Großteil der mündlichen Prüfungen weg, nur in Englisch und Französisch muss die Sprechfertigkeit aus verständlichen Gründen auch weiterhin mündlich nachgewiesen und von zwei Prüfern bewertet werden. Die meisten anderen Prüfungsgespräche werden durch Leistungsnachweise ersetzt, die während des Studiums zu erbringen sind. Im Frühjahr 2012 ist noch mit einem regen Ansturm von Kandidatinnen und Kandidaten zu rechnen, dann wird diese Form der Testung schnell verebben.

Ich denke, Sie sind genauso wenig traurig über diese Entwicklung wie ich. Für Sie fällt dann neben einigem Anderen das „Anschieben“ mancher Kollegen weg. Wie wichtig diese Ihre Mithilfe ist, durfte ich am Tag der Schulleiterdienstbesprechung erfahren. Ich versuchte, für eine kurzfristig ausgefallene Prüferin Ersatz zu finden. So schnell wie an diesem Morgen handelte ich mir noch nie 10 Absagen ein.

Mit freundlichen Grüßen

Ernst Gröber, Leiter des Praktikumsamts

P.S.: Bitte schicken Sie Abdrucke der Bescheinigungen für das pädagogisch-didaktische Schulpraktikum und das studienbegleitende fachdidaktische Praktikum per Post oder Fax an unsere Dienststelle.